



JANVIER 2026

### L'Équipe d'Animation Pastorale :

Père Serge HABONIMANA (administrateur)  
Fabienne BARTHÉLÉMY (pastorale enfants)  
Valérie SCHERRER (pastorale jeunes)  
Joëlle FISCHER (liturgie)  
Gérard WEBER (communication)

### La paix soit avec vous !

La Journée mondiale de la Paix est une journée mondiale établie à l'initiative de *l'Église catholique romaine* en 1968 en faveur de la

paix dans le monde. Elle a lieu le 1<sup>er</sup> janvier de chaque année.

Les successeurs de Saint Pierre Apôtre, dans leur mission de paître les brebis et les Agneaux du Prince-de-la-Paix, ont abordé le thème de la paix sous différents angles selon l'orientation pastorale de chacun.

En 2005, le pape Jean-Paul II consacre son message au thème « Ne te laisse pas vaincre par le mal, mais sois vainqueur du mal par le bien ». Il aborde la question de l'usage des biens de la terre :

*« Puisque le bien de la paix est étroitement lié au développement de tous les peuples, il est nécessaire de tenir compte des implications éthiques de l'usage des biens de la terre. Le Concile Vatican II a opportunément rappelé que « Dieu a destiné la terre et tout ce qu'elle contient à l'usage de tous les hommes et de tous les peuples, en sorte que les biens créés doivent être mis en abondance à la disposition de tous, de façon équitable, sous la conduite de la justice, dont la charité est la compagne ».*

- En 2010, le pape Benoît XVI consacre entièrement son message au thème de la sauvegarde de la Création : « Si tu veux construire la paix, protège la Création ».

### HORAIRES DE PERMANANCE AU PRESBYTERE

➤ Samedi : 10H30 - 11H30 ou les autres jours sur Rendez-vous ☎ 03 69 54 57 09

18, Rue de l'Hôpital – 68570 SOULTZMATT ☎ 03 69 54 57 09 Retrouvez le bulletin sur internet  
Courriel : [paroissesvalleenoble@hotmail.com](mailto:paroissesvalleenoble@hotmail.com)  
Site internet : [www.paroisses-valleenoble.org](http://www.paroisses-valleenoble.org) - ISSN : 2258-7489

**Vos annonces pour le bulletin avant le 22 du mois SVP. Merci d'avance**



En 2012, le pape Benoît XVI aborde le thème « Eduquer les jeunes à la justice et à la paix ». L'Église regarde les jeunes avec espérance ; elle a confiance en eux et elle les encourage à rechercher la vérité, à défendre le bien commun, à avoir des perspectives ouvertes sur le monde et des yeux capables de voir des choses nouvelles.

En 2014, le pape François aborde le thème de la nécessaire fraternité. Le message s'intitule « La fraternité, fondement et route pour la paix ».

En 2016, le pape François consacre son message au thème « Gagne sur l'indifférence et remporte la paix ».

En 2020, le pape François choisit le thème « La paix, un chemin d'espérance : dialogue, réconciliation et conversion écologique ». Les axes développés : contre une paix illusoire, fondée sur la méfiance et la peur de l'autre ; parvenir à la paix, un processus long et nourri par la fraternité ; trouver la force de pardonner ; en référence au Synode sur l'Amazonie: Développer de nouvelles relations entre les hommes et avec la terre ; Patience et confiance comme soutiens ; recevoir le pardon du Seigneur pour devenir artisan de paix.

*En 2026 le pape Léon XIV pour 59<sup>e</sup> journée mondiale de la Paix a voulu inscrire le thème de la paix dans la salutation utilisée dans de nombreuses cultures et qui retrouve toute sa vigueur le soir de Pâques sur les lèvres de Jésus ressuscité. « La paix soit avec vous tous » ! Et le pape articule son message sur deux axes : « la paix désarmée et la paix désarmante ». Le Pape Léon XIV a comme préoccupation la paix désarmée et désarmante. Ceci apparaît dans sa première Bénédiction Urbi et Orbi : C'est la paix du Christ ressuscité, une paix désarmée et désarmante, « humble et persévérente. Elle vient de Dieu, Dieu qui nous aime tous inconditionnellement. « Que la paix désarmée et désarmante soit avec vous tous » (14 mai 2015).*

La paix est désarmée car elle n'est pas fondée sur la peur, la menace ou sur les armes. Elle peut résoudre les conflits, ouvrir les cœurs et susciter confiance, empathie et espérance. Pour le Pape Léon XIV, « il ne suffit pas d'invoquer la paix, il faut l'incarner dans un style de vie qui refuse toute forme de violence, visible ou structurelle ». Ces mots du Christ que Léon XIV place au cœur de sa pensée, sont adressés à tous, croyants comme non-croyants, responsables politiques ou simples citoyens pour édifier le Royaume de Dieu et construire ensemble un futur humain et pacifique.

La paix qui est désarmante est à comprendre dans le contexte du mystère de l'incarnation. C'est en se faisant petit enfant qu'il apporte la paix sur la terre. A Bethléem, les anges annoncent la présence d'un Dieu sans défense, dont l'humanité ne peur se découvrir aimée qu'en prenant soin de lui (cf. Lc 2, 13-14).

En cette fête de Marie, Mère de Dieu, le message du pape Léon est une invitation adressée à l'humanité pour qu'elle refuse «la logique de la violence de la violence

et de la guerre, pour embrasser une paix authentique fondée sur l'amour et la justice. »

Le pape souhaite que cette recherche de la paix désarmée et désarmante soit le fruit du jubilé que l'Église vient de vivre en 2025. « Que cela soit un fruit du Jubilé de l'Espérance qui a incité des millions d'êtres humains à se redécouvrir pèlerins et à entreprendre en eux-mêmes ce désarmement du cœur, de l'esprit et de la vie auquel Dieu ne tardera pas à répondre en accomplissant ses promesses : « Il jugera entre les nations, il sera l'arbitre de peuples nombreux. Ils briseront leurs épées pour en faire des socs et leurs lances pour en faire des serpes. On ne lèvera plus l'épée nation contre nation, on n'apprendra plus à faire la guerre. Maison de Jacob, allons, marchons à la lumière de Yahvé » (Is 2, 4-5).

**QUE CETTE ANNEE 2026 SOIT POUR CHACUNE ET CHACUN UNE ANNEE DE PAIX INTERIEURE ET EXTERIEURE, UNE ANNEE DE BONNE SANTE ET DE REUSSITE DANS VOS PROJETS.**

**SAINTE MARIE, MERE DE DIEU, PRIEZ POUR NOUS !**

**P. Serge HABONIMANA, Admin.**

### **VIE DE LA COMMUNAUTE**

#### **► Ont rejoint la maison du Père**

Elisabeth Joseph LEGGERI (Betty) née TRABER le 08/12 : Soultzmatt  
Maria Georgette HECK née FREUDENREICH le 23/12 : Wintzfelden

#### **Lorsque j'aurai fini ma route**

Lorsque j'aurai fini ma route  
Au dernier train de mon dernier adieu,  
Je voudrais bien pouvoir partir heureuse,  
Lorsque j'aurai fini ma route Quitter enfin mes nuits de doute.  
Bien que n'ayant aucun bagage,  
J'emporterai les mille et une fleurs  
Que j'ai cueillies au détour du bonheur  
Chez tous mes amis de passage.  
Le souvenir des jours de peine  
S'effacera au dernier matin,  
Et je n'aurai, dans le creux de mes mains,  
Que le regard de ceux que j'aime.  
Et si c'était une autre naissance,

Une autre terre et un autre soleil ?  
Et si c'était comme un nouveau réveil,  
Une autre renaissance ?

## Agenda 2026

Jeudi 08 janvier 16H30 : Soultzmatt : EAP  
Vendredi 09 janvier 16h30 : Wettolsheim: réunion de doyenné  
Mardi 13 janvier 20h: Soultzmatt : Conseil de fabrique :  
Mercredi 14 janvier: Westhalten : Journée des prêtres à Huttenheim  
Venderdi 16 janvier 19h30 : Soultzmatt : Equipe liturgique  
Samedi 17 janvier 9h30: Foyer Saint-Léger de Munster: rencontre annuelle des Conseils de Fanbrique.  
Mercredi 21 janvier : journée de pèlerinage annuel : Mont Sainte Odile  
Mardi 03 février : Wettolsheim : rencontre des curés, recteurs et autres prêtres

## ANNONCES

► Nettoyage de l'église St Sébastien de Soultzmatt le vendredi 16 janvier 2026 à 13h30

### ► Choucroute paroissiale de Wintzfelden

Afin de passer un moment de détente et de convivialité, le Conseil de Fabrique de Wintzfelden vous convie avec vos amis à son repas paroissial qui aura lieu **le Dimanche 18 janvier 2026 à partir de 12h.** à la salle des fêtes de Wintzfelden.

Comme chaque année, vous pourrez y déguster une excellente choucroute précédée d'un kir et d'un duo de terrines de poisson. Un dessert surprise, un café et autres douceurs complèteront ce repas. Le tout au prix de 25€ par adulte (boissons en sus) et 12 € pour les enfants de moins de 12 ans.

Nous nous réjouissons de vous accueillir nombreux autour de ce repas dont les bénéfices iront à l'entretien et à la rénovation des différents édifices de notre paroisse.

Vous pouvez vous inscrire par téléphone avant le 13 janvier 2026 auprès de Carine BILOT au 06.89.12.19.92 ou auprès de Josiane BRONNER au 03.89.47.05.36

## ► Pèlerinage annuel au Mont Sainte Odile

"La semaine d'adoration au Mont Ste Odile pour notre secteur aura lieu du **lundi 19 Janvier au lundi 26 janvier 2026.**

## **Le pèlerinage sur la journée : le mercredi 21 janvier 2026**

Renseignements auprès de Jean-Marie Heck de Wintzfelden /tél 06 07 36 62 51/ 03 89 47 05 84

### **PASTORALE DES ENFANTS ET JEUNES**

#### ► Messe des familles et de l'Epiphanie :

Toutes les familles sont invitées le dimanche 4 janvier 2026 à 11h00 à Wintzfelden. Nous donnons rendez-vous à 10h45 à tous les enfants préparant leur 1ère communion à faire une procession d'entrée avec la Lumière. Venez tous célébrer la manifestation de Jésus au monde entier.

► Fête Patronale de la Saint Sébastien à Soultzmatt : toutes les familles sont invitées à la messe du dimanche 18 janvier à 10h à Soultzmatt, en l'honneur de Saint Sébastien.

#### ► Messe des familles et fête patronale à Westhalten :

Toutes les familles ainsi que tous les enfants et les jeunes en cheminement vers un sacrement sont invités à la célébration en l'honneur de Saint Blaise, dimanche 1er février à 10 h à l'église de Westhalten.

### **SERVICE ÉVANGILIQUE DES MALADES (SEM)**

Vous vivez la maladie, la solitude, le grand âge, l'épreuve ? Vous avez un proche dans l'une de ces situations ? L'équipe SEM de votre communauté de paroisses propose charitalement une visite, une écoute, un temps de prière, la communion et bien entendu, une visite du prêtre (sacrement des malades).

Contact : EPPLIN Marie Doris - ☎ 06 07 28 89 62

Concrètement, le Service Evangélique des Malades (SEM) est un apostolat qui vise à apporter de la chaleur humaine, du réconfort, à toute personne isolée, malade ou non, qui sollicite l'Église. Ce service d'Église est constitué d'équipes de chrétiens bénévoles envoyés par la paroisse qui visite toute personne, âgée ou isolée qui le désire, soit à leur domicile, soit dans les maisons de retraite ou foyers-logement qui sont sur le territoire paroissial.

« L'un de vous est malade ? Qu'il appelle les anciens en fonction dans l'Église : ils prieront sur lui après avoir fait une onction d'huile au nom du Seigneur. Cette prière inspirée par la foi sauvera le malade, le Seigneur relèvera et, s'il a commis des péchés, il recevra le pardon » (Jacques 5, 14-15).

Tel est le fondement du sacrement des malades qui n'est pas l'extrême onction ou les derniers sacrements selon le langage populaire.

### **La vie est une fleur.**

La vie est une fleur qui s'épanouit lentement  
Un a un ouvre ses pétales, éclatante de beauté  
Puis doucement s'éteint et se fane.  
Les gouttes de rosée viennent caresser le bourgeon  
Recroquevillé tel un foetus.  
Puis dans un cri s'arrache du ventre de la terre,  
Sa mère nourricière.  
Dans l'éclat du petit matin hésite, tremblante et s'ouvre,  
Réchauffée par la lumière et les premiers rayons du soleil.  
Bercée tendrement par la douceur du vent printanier  
Laissant couler les dernières larmes de pluie  
Sur sa robe encore froissée.  
Protégée par sa fragilité et sa beauté éphémère  
Comme l'enfant, petit être naïf et innocent  
Frêle, émerveillée, lentement se redresse et grandit  
Découvre la vie, s'émerveille et s'épanouit  
Puis rebelle, tête haute brave les forces et les tempêtes  
Adulte, trace son chemin, se résigne  
Accepte son destin  
Lentement regarde sa vie,  
S'accroche au passé  
Mais l'avenir défile droit devant  
Et paisible elle s'éteint  
Epargnée par sa fragile nature  
Des agressions qui auraient pu l'anéantir.  
La main innocente qui arrache la beauté de cette fleur  
Ou la haine qui l'écrase de sa botte  
Douloureusement se replie et se recroqueville  
Dans une pluie, verse ses larmes fécondes  
Nourrit la terre de sa source.

Christelle David

Source : <https://www.mon-poeme.fr/poeme-la-vie-est-une-fleur/>

**L'agenda des messes du 1<sup>er</sup> janvier 2026 au 8février 2026**

<b>Jeudi 01/01</b>	<i>Blanc : Sainte MARIE, MÈRE DE DIEU</i>
WESTHALTEN	18h00 Messe
<b>BONNE ET HEUREUSE ANNEE 2026</b>	
<b>Vendredi 02/01</b>	<i>Blanc : S. Basile le Grand et S. Grégoire de Nazianze, évêques et docteurs de l'Église</i>
SOULTZMATT	17h00 Messe dans la maison de retraite
<b>Dimanche 04/01</b>	<b><i>SOLENNITÉ DE L'ÉPIPHANIE</i></b>
SOULTZMATT	9h30 Messe dominicale
WINTZFELDEN	11h00 Messe dominicale avec les familles
OSENBACH	16h30 Concert de l'Epiphanie : le Chœur d'Hommes du Florival avec le groupe ACUTIS.

<b>Mardi 06/01</b>	<i>Blanc de la Férie</i>
OSENBACH	9h00 Messe
<b>Mercredi 07/01</b>	<i>Blanc de la Férie</i>
WESTHALTEN	9h00 Messe
<b>Jeudi 08/01</b>	<i>Blanc de la Férie</i>
WINTZFELDEN	9h00 Adoration + Messe
<b>Vendredi 09/01</b>	<i>Blanc de la Férie</i>
SOULTZMATT	Pas de Messe dans la maison de retraite: (réunion de doyenné à Wettolsheim)
<b>Dimanche 11/01</b>	<b><i>LE BAPTÈME DU SEIGNEUR</i></b>
WESTHALTEN	9h30 Messe dominicale,
OSENBACH	11h00 Messe dominicale, † Paul et Lucie GOLLENZ et famille ; Albert GOLLENTZ

<b>Mardi 13/01</b>	<i>Vert. De la Férie</i>
OSENBACH	9h00 Messe
<b>Mercredi 14/01</b>	<i>Vert. De la Férie</i>
WESTHALTEN	Pas de Messe (Journée des prêtres à Huttenheim)
<b>Jeudi 15/01</b>	<i>Vert. De la Férie</i>
WINTZFELDEN	9h00 Messe
<b>Vendredi 16/01</b>	<i>Vert. De la Férie</i>
SOULTZMATT	17h00 Messe dans la maison de retraite
<b>Dimanche 18/01</b>	<b><i>2<sup>ème</sup> DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE</i></b>
SOULTZMATT	10h00 Messe dominicale et fête patronale St Sébastien,
WINTZFELDEN	12h00 Repas paroissial

<b>Mardi 20/01</b>	<i>Vert. De la Férie</i>
OSENBACH	9h00 Messe
<b>Mercredi 21/01</b>	<i>Rouge : Ste Agnès, vierge et martyre</i>
WESTHALTEN	Pas de Messe(journée de pèlerinage annuel : Mont Sainte Odile )
<b>Jeudi 22/01</b>	<i>Vert. De la Férie</i>
WINTZFELDEN	9h00 Messe
<b>Vendredi 23/01</b>	<i>Vert. De la Férie</i>
SOULTZMATT	17h00 Messe dans la maison de retraite
<b>Dimanche 25/01</b>	<b>3<sup>ème</sup> DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE</b>
OSENBACH	9h30 Messe dominicale,
WINTZFELDEN	11h00 Messe dominicale

<b>Mardi 27/01</b>	<i>Vert. De la Férie</i>
OSENBACH	9h00 Messe
<b>Mercredi 28/01</b>	<i>Blanc : S. Thomas d'Aquin, prêtre et docteur de l'Église</i>
WESTHALTEN	9h00 Messe
<b>Jeudi 29/01</b>	<i>Vert. De la Férie</i>
WINTZFELDEN	9h00 Messe
<b>Vendredi 30/01</b>	<i>Vert. De la Férie</i>
SOULTZMATT	17h00 Messe dans la maison de retraite
<b>Dimanche 01/02</b>	<b>4<sup>ème</sup> DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE</b>
WESTHALTEN	10h00 Messe dominicale et <b>fête patronale St Blaise</b>
	12h00 Repas paroissial

<b>Mardi 03/02</b>	<i>Vert. De la Férie</i>
OSENBACH	Pas de Messe (rencontre des curés, recteurs et autres prêtres à Wettolsheim)
<b>Mercredi 04/02</b>	<i>Vert. De la Férie</i>
WESTHALTEN	9h00 Messe
<b>Jeudi 05/02</b>	<i>Rouge : Ste Agathe, vierge et martyre</i>
WINTZFELDEN	9h00 Adoration + Messe
<b>Vendredi 06/02</b>	<i>Rouge : S. Paul Miki, prêtre, et ses compagnons, martyrs</i>
SOULTZMATT	17h00 Messe dans la maison de retraite
<b>Dimanche 08/02</b>	<b>5<sup>ème</sup> DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE</b>
WINTZFELDEN	9h30 Messe dominicale
SOULTZMATT	11h00 Messe dominicale

**Choeur d'Hommes du florival**  
**accompagné du groupe ACUTIS**

# CONCERT

## de l'Epiphanie

2026

04 | Dim.  
Janv | 16h30

Eglise Saint Etienne  
**OSENBACH**



**Entrée libre**



MADAME, MADEMOISELLE, MONSIEUR,  
CHERS PAROISSIENS DE NOTRE COMMUNAUTÉ DE PAROISSE,  
CHERS HABITANTS DE WESTHALTEN,  
CHERS BIENFAITEURS,

LE CONSEIL DE FABRIQUE DE **WESTHALTEN** VOUS CONVIE À  
SON TRADITIONNEL

**REPAS PAROISSIAL  
LE DIMANCHE 1 FÉVRIER 2026  
À PARTIR 11H30**

NOUS SERONS RAVIS DE VOUS RETROUVER POUR LE **DEJEUNER À LA SALLE POLYVALENTE**

**MENU**

**APÉRITIF OFFERT**

ŒUF PARFAIT AVEC PURÉE DE BUTTERNUT ET CHIPS DE LARD  
JOUÉ DE PORC AVEC LÉGUMES DE SAISON ET SPAETZLÉ  
KOUGELHOPF GLACÉ

LE DÉJEUNER SERA SUIVI DE LA **TOMBOLA** PUIS DU **LOTO**

**27€/ADULTE • 16€/ENFANT** (POUR LES MOINS DE 12 ANS)

EN ESPÉRANT VOUS COMPTER PARMI NOUS, NOUS VOUS PRIONS DE CROIRE EN NOS SENTIMENTS LES  
MEILLEURS.

POUR UNE ORGANISATION OPTIMALE, VOTRE COUPON REPONSE SERA TRANSMIS AVEC VOTRE RÈGLEMENT  
AVANT LE 20 JANVIER 2026 à :

**MME MARGUERITE BURGER 10 RUE DES FLEURS 68250 WESTHALTEN 03.89.47.07.93**

**MME ANNE MUNCH 28 RUE DE ROUFFACH 68250 WESTHALTEN 03.89.47.65.30**

.....

JE SOUSSIGNÉ(E) : \_\_\_\_\_

PARTICIPERA AU REPAS PAROISSIAL ET SOUHAITE RÉSERVER :

NOMBRE DE MENU ADULTE(S) 27€ x \_\_\_\_\_ = \_\_\_\_\_ €

NOMBRE DE MENU ENFANT(S) 16€ x \_\_\_\_\_ = \_\_\_\_\_ €

MONTANT TOTAL DE VOTRE RÈGLEMENT CI-JOINT \_\_\_\_\_ = \_\_\_\_\_ €

(POUR TOUT RÈGLEMENT PAR CHÈQUE LE LIBELLER SVP À L'ORDRE DE LA « FABRIQUE DE L'ÉGLISE DE  
WESTHALTEN »)

JE ME PROPOSE D'APPORTER GÉNÉREUSEMENT :

- UN GATEAU \_\_\_\_\_ OUI • NON

- UN LOT POUR LA TOMBOLA \_\_\_\_\_ OUI • NON

(LES LOTS SERONT DÉPOSÉS JUSQU'AU 30 JANVIER AUPRÈS DE MESDAMES BURGER • MUNCH  
OU DIRECTEMENT À LA SALLE POLYVALENTE LE SAMEDI 31 JANVIER 2026 LE MATIN  
D'AVANCE MERCI !

- NOUS VOUS REMERCIONS CHALEUREUSEMENT POUR VOTRE CONTRIBUTION –  
**LE CONSEIL DE FABRIQUE**

**CONSEIL DE FABRIQUE DE L'EGLISE  
« St-SEBASTIEN »  
22, Rue de l'Hôpital  
68570 SOULTZMATT**

**QUETE DE FONCTIONNEMENT 2026**

Chères paroissiennes, chers paroissiens,

**2025 s'achève....**

**Bienvenue 2026 avec nos espérances, nos attentes, nos projets...**

Au nom du Conseil de Fabrique, je vous adresse tous nos meilleurs vœux de santé, de bonheur et de fraternité.

Malgré ces périodes tourmentées, notre Paroisse reste un lieu de paix ouvert pour un temps de recueillement, une pause dans le silence, des célébrations qui rythment nos vies.

Bon nombre d'entre nous œuvrent pour l'animer et l'entretenir afin que notre Paroisse demeure un site accueillant.

Comme dans chacun de nos foyers, le fonctionnement et l'entretien de cet édifice engagent des charges et des investissements.

Nous nous efforçons tout au long de l'année de les adapter et les contenir. Grâce à diverses manifestations ainsi qu'aux quêtes dominicales, une partie de ces dépenses est couverte.

Toutefois, nous venons vers vous pour la traditionnelle « quête chauffage » qui contribuera à supporter une partie de nos dépenses.

D'avance, nous vous remercions de votre précieux soutien.

Les enveloppes peuvent être remises lors des quêtes à l'Eglise, ou dans la boite aux lettres de M. le Curé, ou Monsieur Guy REINHARD, 28A, rue de la Vallée à Soultzmatt. (chèque libellé au nom du CONSEIL DE FABRIQUE de SOULTZMATT)

En réitérant nos meilleurs vœux de bonheur, de prospérité et de fraternité pour 2026, recevez, chères paroissiennes, chers paroissiens, nos salutations respectueuses.

**Pour le Conseil de Fabrique  
Le président : Guy REINHARD**

*☞ NB : les dons de 15 € ou plus peuvent vous faire bénéficier d'une réduction d'impôts de 66% du montant du don dans la limite de 20 % de votre revenu imposable : UN DON DE 50 euros, par exemple, ne vous « coûtera » finalement que 17 € !*  
Un reçu vous sera délivré par la trésorière.